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失敗をどうとらえますか？
（聖書は失敗についてどう教えていると思いますか？）

遺愛女子中学校第78回卒業式で『失敗』についてお話ししました。途中からで
すが、紹介します。

第78回卒業生
…ところで皆さんは『失敗』についてどう思いますか？
「ハレの日」に『失敗』について語るの？と思われる方もいるかもしれませ

ん。ご容赦下さい。
できれば『失敗』はしたくないものだと思います。私もできれば失敗したく

ありません。でも私たちは『失敗』してしまうのです。でも、失敗したその時
に、その失敗をどう受けとめるかがとても大切です。

稲盛和夫さんという実業家がいました。私はとても尊敬していて、その方の
著書を毎朝読んでいます。２年前に９０歳でなくなったのですが、京セラ、Ｋ
ＤＤＩ（第２電電）といった会社を創設し、今では、日本トップクラスの企業
に育てあげました。７８歳近くになって、経営破綻したＪＡＬ（日本航空）を
助け、見事に建て直した方でもあります。
でも、そんな稲盛さんでも、若いときは挫折・失敗の連続でした。
鹿児島県出身で、中学入試で２度失敗し、１年遅れで中学に入りますが、大

学入試でも失敗しました。仕方なく地元の大学に入学し、卒業しますが、就職
先がありませんでした。なんとか京都で就職するも、会社は経営状態が悪く、
上司とぶつかって、せっかく勤めた会社をやめ、新しい会社を７人の仲間とつ
くるのです。それが京セラのスタートです。でも、資金繰りに苦しみ、社員を
養う責任の重圧を感じたそうです。そのプレッシャーをのりこえて、京セラを
日本を代表する企業に育て上げました。失敗にめげるのではなく、失敗をチャ
ンスにして、糧にして、稲盛さん自身が大きくなっていきます。

女性にも素晴らしい方がいます。皆さんがご存知の「ハリーポッター」の作
者であるＪＫローリングさんです。彼女は離婚した後、乳飲み子をかかえつつ、
シングルマザーとして極貧生活をおくっていました。生活保護を受けながら「ハ
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リーポッター」を執筆し、出版社に原稿を持ち込みますが、ことごとく断られ、
１２の出版社に断られ続けます。普通なら心が折れてしまう状況です。でもめ
げずに１３社目でようやく出版が決定します。その後「ハリーポッター」は世
界中で４億部以上売れ、（我が家でも買いました。）世界で最も成功した作家の
一人になります。ＪＫローリンズさんは失敗について次のように言っています。
「失敗は人生において避けることなどできません。全く失敗しないようにする
ためには、常に逃げ腰になって、こっそり生きるしかありません。でも、そん
な人生などははじめから失敗です。」と言い切っています。

どんな人間でも、失敗をしてしまうのです。私も何度も失敗しながら、ここ
まで歩んできました。でも失敗を通して、間違いなく生き抜く知恵が身につき
ましたし、失敗をしていくなかで、失敗の意味を前向きにとらえることができ
るようになりました。

聖書にも失敗について書かれています。旧約聖書のヒーローであるモーセや
ダビデも大失敗をやらかしていますし、新約聖書のイエスの第１の弟子ペテロ
も、大きな失敗をしています。ご存知のようにイエスが十字刑で処刑される日、
鶏が鳴く前に３度イエスのことを知らない、自分とは無関係だ言いきります。
見事にイエスのことを裏切ってしまいます。
しかし聖書では、どんなに大きな失敗をしても、神の赦しと回復のチャンス

が与えられることが強調されています。失敗しても、神さまの前で悔い改めれ
ば、新たにやり直すことができると約束されています。これは大きな励ましで
す。

…私の遺愛女子中学高校教員生活も、この3月末で終わりです。1981年に24歳
で遺愛の社会科教諭になって、44年間過ぎました。22年間は一般教員、3年間教
頭、3年間副校長、校長16年間を勤めました。その間、たくさんの失敗をし、た
くさん落ち込みましたが、神さまに支えられて、なんとか歩んで来ることがで
きました。本当に感謝です。
遺愛女子中学高等学校ホームページ「校長室便り」もこれが最後です。これ

からは、遺愛幼稚園・遺
愛旭岡幼稚園の園長、遺
愛学院の理事長として遺
愛に関わっていきたいと
思っています。これまで
どうもお世話になりまし
た。心から感謝申し上げ
ます。

2025年3月15日（土）


